



GACETA DE MADRID

Del Martes 21. de Octubre de 1727.

Viena 20. de Septiembre de 1727.



Unque todavia no ha llegado el Expresso que se aguardaba de Paris con noticia de quedar ya superados todos los obstaculos que retardan las negociaciones pacificas, sin embargo se quedan previniendo con grande actividad los Plenipotenciarios Imperiales para passar en breve al Congreso de Cambray; porque afsi el Duque de Richelieu, Embaxador ya despedido de Francia, como Hamel Bruyninx, Embiado de Holanda, han tenido nuevas Audiencias muy favorables del Emperador; y se tiene por cierto, que muy presto se bolveràn à entablar, y se pondràn corrientes los Tratados de la Paz. El dia 6. de este mes murió en sus Estados el Conde Ernesto Federico de Windischgratz, Cavallero de la Orden del Toyson, Consejero secreto de Estado, y Presidente del Consejo Imperial Au-lico; dexando vna herencia de mas de 700y. florines, la que recae en el Conde Leopoldo su hermano, que es el mismo que està nombrado por segundo Plenipotenciario para el Congreso. El Emperador, acompañado del Principe Heredero de Lorena, ha estado cazando tres dias en los bosques de Aspern, Eberstorff, y Fischament; y mañana passará S.M. Cesarea à Halbrhurn, en donde està dispuesta vna gran Caza, à la qual se halla combidado el Principe Eugenio de Saboya.

Hamburgo 27. de Septiembre de 1727.

Por cartas de Lubeck se ha sabido, que el Cabildo de aquella Cathedral avia hecho el dia 16. del corriente la Eleccion de Obispo à favor del Principe Adolpho de Holstein-Gottorp, de la rama de Eutin, y hermano del Prelado difunto; y hallandose actualmente el Electo en Kiel, Ciudad Capital de los Estados de su primo el Duque de Holstein, se le despachò vn Exp.esso con esta plausible noticia, la que hizo celebrer el Duque con repique de campanas, y salva general de la Artilleria. Escriven de Petersburgo, que el dia 31. del passado salió el Czar de aquella Corte, acompañado de su futuro suegro el Principe de Menzikoff, (que ya va convalenciendo de su enfermedad) del Gran Chanciller Conde de Goliofskiin, y de su Ayo el Baron de Osterman, para divertirle algun tiempo en el Real Sitio de Petershoif, en donde permanecerà hasta que passe à Moscú à la ceremonia de su Coronacion, que se hará el dia 15. de Noviembre, y para cuyos gastos se ha resuelto en el Consejo de Regencia, que se saque de todas las Ciudades del Imperio Rusiano vn Donativo extraordinario, que importa cerca de 600y. escudos de plata.

Genova 30. de Septiembre de 1727.

Quedan en este Puerto dos Galeras de Cerdeña, que vienen del de Villafranca de Nissa, para que se embarque en ellas el Marquès de Constans, el qual se espera llegue por tierra desde Piamonte, por estàr destinado para

para suceder al Baron de San Remi en el empleo de Virrey de la Isla expresada; y al mismo tiempo se ha sabido, que en la Corte de Turin quedaba publico el preñado de la Princesa de Piamonte, con gran regozijo de aquellos pueblos. Con Embarcacion que ha llegado de Tunez se ha tenido noticia, de que aquella Regencia tiene ya nombrados tres Diputados para que vayan à Paris à dar satisfaccion al Rey Christianissimo de los insultos hechos por algunos Corsarios Berberiscos à la Vandera Francesa; añadiendo, que el Bey ha publicado vn Edicto en que prohíbe con pena de muerte, que sus Armadores vayan à cruzar à la Costa de Francia, ò cometan hostilidades con Embarcaciones de aquella Corona. Las cartas de Roma de 20. de este mes dicen, que el dia 15. se cantò con gran solemnidad el *Te Deum* en la Iglesia Nacional de San Luis, con asistencia del Cardenal de Polignac, Ministro del Rey Christianissimo, y de otros Cardenales, y Prelados, en hazimiento de gracias del feliz alumbramiento de la Reyna de Francia; y el dia 19. tuvo la misma funcion el Cardenal Bentivoglio, Ministro del Rey Catholico, en la Iglesia de Santiago de los Españoles, para celebrar el nacimiento del Infante Don Luis Antonio Jayme, à que se siguiò vn esplendido banquete, y por la noche se disparò vn grande, y vistoso Castillo de fuego en la Plaza de España, à cuyas funciones asistieron los Cardenales de Polignac, y Othoboni, y otros muchos Prelados, y Señores. Tambien escriben de aquella Corte, que murió en ella el Cardenal Presbytero Carlos Agustin Fabroni, natural de Pistoya, Ciudad de la Toscana, que tenia mas de 76. años, y fue creado el de 1706. por el Papa Clemente Vndecimo. Era famoso Theologo, y muy zeloso Prelado; y con su fallecimiento quedan quatro Capelos vacos, demàs de los siete reservados *in pectore*, cuya publicacion se duda si se hará en el proximo Consistorio.

Londres 27 de Septiembre de 1727.

Pocos dias ha que llegaron à esta Corte el Baron de Weideren, y Cornelio Silvio, que vienen con el caracter de Embaxadores Extraordinarios de Holanda para cumplimentar al Rey sobre su exaltacion al Trono de parte de aquella Republica; y se quedan previniendo para hazer su Entrada, y desempeñar sus encargos. S. M. prosigue en ir confiriendo todos los empleos vacos del Reyno, y en atender à los Señores, y Ministros mas aficionados suyos; aviendo logrado dos oficios lucrosos el Duque de Newcastle, y el Vizconde de Townshend, Secretario de Estado; y al Cavallero Spencer Compton, que era Orador de la Camara Baxa en el antecedente Parlamento, le ha dado los importantes cargos de Pagador general de las Guardas, guarniciones, y fortalezas Reales, y del Hospital de Invalidos de Chelsèa. El Mariscal de Campo Hunter, que està nombrado por Governador de la Jamaica, queda proximo à embarcarse en vn Navio guerra llamado *La Calandria*, para passar à aquella Isla; y este Almirantazgo ha recibido noticia de quedar ya en la Bahía de Gibraltar los tres Navios de guerra que salieron de Plimouth para reforçar la Esquadra del Vice-Almirante Wager; y llevar socorro de gente, y municiones à aquella Plaza. Aora se està trabajando en levantar en el centro de esta Ciudad, y en vn sitio eminente, que llaman *Cheapside-Conduit*, vna admirable Estatua equestre del famoso Rey Guillermo Tercero; y es tanta la veneracion que tienen à su memoria muchos principales Ciudadanos, que concurren voluntariamente con grandes cantidades para este gasto.

La Haya 2. de Octubre de 1727.

DE resultas de vna larga Conferencia que tuvieron con los Diputados de esta Republica el Embaxador de Francia, y el Embiado de Inglaterra, despacharon inmediatamente estos dos Ministros Correos extraordinarios à Paris, y Londres; y aunque todas las apariencias son de que se vãn allanando los tropiezos que dificultan, y retardan la convocacion del Congreso de Cambray, sin embargo causa alguna inquietud, y cuidado à los amantes de la Paz el ver los grandes esfuerzos que hazen los Ingleses para aumentar sus Armamentos maritimos, y embiar nuevos socorros à sus Esquadras del Mediterraneo, y de la America; como tambien la noticia recibida de que el Baron de Bulow, Comandante General de las Tropas del Electorado de Hanover, ha tenido orden del Rey Britanico para continuar las Levas, y Reclutas, que se mandaron suspender por Junio de este año; y aviendo el Expresso que llevò esta orden continuado su viage para entregar vna carta al Landgrave de Hesse-Cassel, discurren algunos, que estos son indicios de que la Corte de Inglaterra busca pretextos para mantenerse armada; por llevar adelante sus fines particulares. Las vltimas cartas de Petersburgo refieren, que el Conde de Rabutin, Embaxador del Emperador en la Corte del Czar, ha muerto repentinamente de vn accidente de apoplexia, que le acometiò estando en la mesa.

Paris 6. de Octubre de 1727.

HAllandose determinado, que durante la mansion del Rey en Fontainebleau viniessè desde Chambord à Versailles el Rey Stanislaw, para visitar à la Reyna de Francia su hija, y darla parte de la muerte de la Princesa su abuela, y madre del mismo Stanislaw; executò este Principe su viage, como estava resuelto, aunque no vino (segun se discurre) acompañado de la Reyna su esposa, porque se quedò en Chambord algo indispuesta. El hospedage que tiene en Versailles el Rey Stanislaw es el quarto, que ocupaba en aquel Palacio el señor Duque de Borgoña difunto, y està contiguo al de la Reyna; y estos dias se ha divertido en ver todos los jardines, bosques, y Sitios Reales de aquellas cercanias, sirviendosele la comida por los criados de la Casa del Rey con grande ostentacion. El Cavallero Horacio Walpole, Embaxador de Inglaterra, ha hecho tan eficaces, y repetidas instancias para que no se permita residir en Aviñon al Pretendiente de la Gran Bretaña, que esta Corte se ha visto precisada à escribir sobre el assumpto al Cardenal de Polignac, Ministro de S. M. en la de Roma; pero aun no se sabe como tomarà el Pontifice vna proposicion, que se discurre serà para S. Santidad poco agradable. Las Sessiones del Concilio Provincial de Ambrun han continuado sin interrupcion; y hallandose yà compuesto de 14. Obispos, y de mas de 40. Theologos, y Eclesiasticos de segunda Clase, hechas las citaciones al Obispo de Senèz, y oidos todos sus descargos; decretò el Concilio el dia 19. del passado, que este Prelado quede privado de todas sus funciones, assi Episcopales, como Sacerdotales, y recluso en vn Convento, dandole para su manutencion la tercera parte de las rentas del Obispado, el qual se gobernarà por vn Vicario general, que ha nombrado el mismo Concilio, revocando los poderes del Provisor del Obispo, y condenando, y prohibiendo la Instruccion Pastoral, que ha sido causa de tan grande alboroto. *Madrid 21. de Octubre de 1727.*

LOs Reyes, el Principe, y los señores Infantes, y Infantas, salieron el Sabado 18. del corriente del Real Sitio de San Ildefonso, y llegaron el mismo dia

dia antes de anochecer al Monasterio de S. Lorenzo el Real del Escorial, en donde quedan S. Magestades, y Altezas con perfecta salud.

Los dos Navios de Registro de Buenos Ayres, que salieron del Puerto de Cadiz por Noviembre del año de 1722. à cargo de Don Salvador Garcia Posè, han buuelto con breve, y feliz navegacion à estas Costas, aviendo entrado el dia 13. del corriente el principal nombrado *San Raphael* en el Puerto de San Lucar de Barrameda; y el dia 15. diò fondo en la Bahia de Cadiz el otro nombrado *San Carlos*: trayendo ambos vna gran carga de cueros al pelo, y lana de vicuña, mucha plata acuñada, y labrada, y algunas porciones de oro para particulares.

El Sabado 18. de este mes se abrió el Real Seminario de Nobles, fundado por S.M. en esta Corte, con la direccion del Colegio Imperial de la Compañia de Jesus; à cuyo assumpo (en presencia de vn muy numeroso, y lucido concurso) hizo vna eloquente Oracion Latina el R. P. Diego de Quadros, Maeſtro de Sagrada Escritura, y Lengua Hebraea en aquellos Reales Estudios, à que asistieron, formando yà Comunidad, los Cavalleros Semiaaristas, cuyo trage es negro, con vna cinta carmesí ancha, puesta en forma de Vanda, y en medio de ella, sobre campo blanco, vn pequeño escudo, en que està bordado vn *Jesus* de seda de color de oro, que cae sobre el pecho.

Antes de ayer Domingo diò fin la Orden de Predicadores à las fiestas, que por espacio de 14. dias seguidos ha hecho, en su Colegio de Santo Thomas de Aquino de esta Villa, para celebrar la Canonizacion de *Santa Inès de Montepoliziano*, Religiosa de su Orden; cuyas funciones se han executado en la Iglesia del Colegio, con solemnidad, y aparato no inferior al de las Canonizaciones antecedentes, empezando la primera noche con vistosas invenciones, y artificios de fuego, predicando, y oficiando cada dia grandes Oradores, y Religiosos de diversas Religiones, segun se acostumbra, con asistencia de los Consejos, Tribunales, y Señores que hazian las fiestas; las que se concluyeron con vna Salve cantada por la Capilla de las Señoras Descalças Reales el Sabado passado por la noche, y con vna solemne, numerosa, y bien ordenada Proceſsion, que salió del Colegio el Domingo por la tarde, en la qual iban interpoladas las Comunidades de Dominicos, Menores Observantes, y Capuchinos, y la Real Archicofradia del Santo Rosario; llevando adornadas de ricos vestidos, y preciosas joyas las efigies de bulto del gran Patriarca Santo Domingo de Guzmán, de la Santa Canonizada, y de los Beatos Dalmacio Moner, y Columba de Reate, nuevamente beatificados por el actual Pontifice; à que se seguia el devoto Simulacro de Nuestra Señora del Rosario, y cerraba la Proceſsion el Venerable Cabildo de Curas, y Beneficiados, y el Ayuntamiento de esta Coronada Villa. El Estaudarte de la Santa, y de los dos Beatos, le llevó el señor Duque de Medina-Celi, acompañado de toda la Grandeza, y de muchos Cavalleros; y las calles por donde pasó la Proceſsion, que son las mas publicas de esta Corte, estaban todas primorosamente adornadas de ricas tapicerias, y colgaduras, y de once Altares, cuya singular Arquitectura, cantidad de preciosas alhajas, y extraordinaria invencion, y adorno, no solo ha igualado, sino aun excedido à quanto se ha visto de esta especie en funciones semejantes.